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PELISSANNE—
LANCON—AURONS—

LA BARBEN 

BULLETIN PAROISSIAL 
n°36 

Mars 2020 

Carême 2020 
 

Message de l'administrateur de l'unité paroissiale, le père Joseph Farrugia 
 

Chers paroissiens, 

Mercredi prochain est le mercredi des Cendres, le début du Carême.  Pour chacun 

de nous le Carême est un temps de renouveau spirituel. Écouter la Parole de 

Dieu, faire pénitence, prier et pratiquer le jeûne peuvent y contribuer. 
 

Le premier appel de l'Église est d'être plus fidèle dans notre vie de foi. La messe 

du dimanche est essentielle.  
 

Chacun est libre de faire les choix spirituels qui lui semblent appropriés. Ce que la 

paroisse offre peut élargir votre choix. La paroisse offre trois moments spéciaux: 
 

1. La prière du chemin de croix tous les vendredis du Carême à Pelissanne et Lancon. Chaque vendredi , prière du 

Chemin de Croix : à 15 h Pelissanne, à 16 h à Lancon. Sans oublier que chaque le jeudi, il y a la prière du chapelet 

à 17h30 (Pelissanne). Aussi, une veillée de louange et adoration est prévue le mercredi 4 Mars à 20h. 
 

2. Une soirée de solidarité et d'amour pour les chrétiens persécutés aura lieu le vendredi 13 mars à 20h30 à 

l'église de Pélissanne.  Un prêtre syrien Ziad Hilal témoignera de sa vie pendant la guerre de Syrie. Cette année le 

fruit de nos efforts de Carême sera pour les chrétiens de Syrie. 
 

3. Une célébration pénitentielle, qui comprend la confession, est prévue le mercredi premier Avril à 19 h à l'église 

de Pélissanne. Selon la possibilité, la paroisse continuera à offrir la confession chaque samedi matin. Pour les 

messes de semaine, consulter le tableau à l'entrée de l'église. 
 

Joyeux Carême à tous. 

Joseph Farrugia 

Chemin de Croix, Chemin d’amour 

Le carême va commencer: comment allons-nous le vivre? 

L’église nous propose des temps de prière, en particulier le Chemin de  

Croix. Pour beaucoup de chrétiens, c’est une prière « dépassée » qui ne 

les attire pas. 

MAIS le Chemin de Croix de Jésus est toujours actuel: Jésus est présent 

dans nos frères injustement accusés, torturés, martyrisés, abandonnées 

et Il marche à leurs côtés. De la première à la quatorzième station, nous 

avançons avec eux. 

Des passages de l’Ecriture nous aident à approfondir notre foi. Des méditations, différentes chaque semaine  

nourrissent notre foi. 

Nous avons 7 vendredis de Carême pour nous tourner vers le Christ, Le contempler et L’adorer. Mettre de côté ou 

annuler certaines activités pour venir Le retrouver , méditer son Chemin de Croix et réaliser enfin que c’est son 

Chemin d’Amour.  

(voir aussi p 4) 
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Père Joseph écrit sur la visite pastorale 

Ce fut une expérience de joie, avec divers moments de prière et des occasions 

où divers groupes paroissiaux ont pu se rencontrer, échanger des vues sur la 

vie paroissiale et les partager avec notre évêque. 
 

Je parle bien sûr de la visite pastorale que Mgr Christoff Dufour a faite dans 

notre unité paroissiale du 9 au 12 janvier 2020. 
 

C'était mon deuxième défi en tant qu'administrateur de l'unité paroissiale. La 

première a été de guider la transition après la mort prématurée du curé, le 

père Thiery Destremau. J'ai cherché à le faire avec la plus grande discrétion et 

le plus grand amour pour les paroissiens. C'est également dans la même dis-

crétion, mais avec un peu plus de pro activité que j'ai cherché à amener sans 

heurts l'équipe paroissiale à penser à la visite pastorale. 
 

J'en ai discuté individuellement avec certains. J’ai convoqué des réunions de différentes équipes, à commencer 

par l’Équipe d’animation pastorale le 16 octobre 2019 puis à nouveau à Pelissanne et à Lançon les 20 et 26 no-

vembre 2019 respectivement. J'ai aussi demandé conseil aux personnes engagées de l'Equipe Economique, des 

Aumôneries, du Secrétariat, etc. Cela faisait plusieurs années depuis la dernière visite pastorale et très souvent 

les gens ne connaissaient ni sa signification ni son importance. 
 

À partir des réunions, nous sommes sortis avec un programme de base, auquel j'ai ensuite ajouté ce que j'ai 

considéré comme des moments importants, le plus important étant une présentation collaborative de la vie 

paroissiale à l'intérieur d'une session de questions et réponses avec l'archevêque qui serait ouverte à tous. 

C'est arrivé le vendredi 10 janvier 2020 à l'église paroissiale de St Maurice et c'était fabuleux. 
 

Je pense qu'une visite pastorale ne doit pas être quelque chose qui a été fait et on oublie tout. C'est pour cette 

raison que j'ai demandé qu'un article sur ce que les paroissiens pensaient de la visite pastorale et ce qu'ils en 

retiraient, paraisse dans le Bulletin Paroissal. Cet article est paru en février. C'est maintenant à mon tour de 

partager avec vous mes pensées et mes espoirs. 
 

 En premier lieu, je pense que tous ceux qui ont participé à la visite paroissiale devraient chérir cette 

expérience. Nous avons prié et travaillé ensemble: discuter des idées, proposer des événements, faire face aux 

difficultés, surmonter les défis, respecter les opinions et trouver des solutions. Ce fut une expérience de 

croissance en travaillant ensemble qui devrait se poursuivre. 

 Deuxièmement, nous devons garder l'exemple de l'interaction de l'archevêque Dufour avec nous: sa 

générosité à accepter le programme assez lourd que nous lui avons présenté, son profond intérêt pour notre 

vie paroissiale (j'ai été impressionné de le voir prendre constamment des notes), son ouverture d'écoute à 

tous, du plus ancien au plus jeune de l'Aumonerie des Jeunes, ses appels à la prière et à la confiance en l'Esprit 

Saint et surtout son désir que notre paroisse devienne toujours plus une paroisse missionnaire. 

 Troisièmement, il est important que nous appréciions et améliorions les forces de ces paroisses: le chant 

très bien organisé pendant la liturgie, les beaux moments d'amitié et de partage après la messe et lors 

d'occasions spéciales, l'esprit de générosité spirituelle envers les moins fortunés parmi nous et le plus 

important est le don d'apprécier l'effort que l'on fait et d'éviter tout ce qui pourrait le saper. 

 Quatrièmement, c'est dans la tradition des visites pastorales que les choses doivent changer pour le 

mieux. Il y a déjà eu un changement douloureux dans notre unité paroissiale et il est certain qu'il y aura de 

nouveau un changement dans un proche avenir. Il est donc important d'avoir une attitude d'ouverture, 

d'espoir et d'accueil. Je sais à quel point c'est important par l'expérience. 

 Enfin, ce que je retiens de la visite pastorale me concerne aussi, non seulement en tant 

qu'administrateur paroissial mais aussi en tant que chrétien et prêtre. Cela m'a donné un aperçu que 

j'apprécie. C'était un exercice d'optimisme, d'humilité personnelle et de joie de voir et de partager tant de joie. 
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J'ai vu et goûté la joie spirituelle à la soirée de louange dans la soirée du jeudi 9 janvier 2020, événement qui a 

inauguré la visite pastorale. J’ai vu la joie d’être apprécié à l’École Jeanne d’Arc lorsque, le vendredi 10 janvier 

2020, l’archevêque et moi avons rencontré les enseignants et les avons entendu parler de leur ministère. J'ai vu 

la joie, teintée de bonne fierté, et peut-être d'un peu d'anxiété, lors de la grande réunion des personnes 

engagées lorsque la vie de l'unité paroissiale a été présentée à l’archevêque avec une projection power-point, 

alors que nous écoutions les conférenciers et dans les questions qui ont été posées à l'archevêque. Le 

lendemain, samedi 11 janvier 2020, j’ai vu tant de joie sur les visages des jeunes, lors de la réunion de l’Equipe 

d’Animation Pastorale et lors du déjeuner avec les paroissiens du centre paroissial de Lançon. 

 

Malheureusement, comme j’ai la messe de veille dans les paroisses où je suis vicaire, je n’ai pas pu assister à la 

messe du soir de l’archevêque à Lançon, mais les deux prêtres résidant à Lançon qui ont concélébré avec lui 

m'en ont parlé. 

 

Le dimanche matin, l'église de Pelissanne était pleine pour la 

messe de clôture. Cette messe est toujours une expérience 

joyeuse ici, mais à cette occasion, c'était absolument le cas. 

Après la messe, j'ai demandé à l'archevêque d'exprimer son 

bonheur absolu. Cela s’est manifesté lors de la fin de la messe 

et du merveilleux déjeuner avec les Galettes des Rois qui nous 

a tous réunis dans la touche finale de joie de la visite 

pastorale. 

 

Il y a bien sûr d'autres aspects de la visite pastorale qui me 

tiennent à cœur. Certains sont joyeux et certains sont tristes. 

Mais ce que je ne peux manquer de mentionner, c'est la 

profonde gratitude que j'ai pour tous ceux qui ont contribué 

au succès de la visite pastorale. Merci à tous ceux qui ont aidé 

de La Barben, Aurons, Lançon et Pelissanne. Merci à la famille 

qui a accueilli l'archevêque pendant ses nuits et aux familles 

qui l'ont accueilli,pour un repas, dont le père Jean Claude 

Casas. Merci à mes confrères prêtres, Jean Claude et Gratien, 

qui m'ont encouragé et soutenu. 

 

La visite pastorale a en effet été une joyeuse expérience spirituelle, pastorale et culturelle.  

Joseph Farrugia 
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Les 8 raisons de prier le Chemin de Croix selon le Pape François 

 

La Croix de Jésus est la parole par laquelle Dieu a répondu 

au mal dans le monde. Une des huit raisons de prier les 

stations du chemin de croix que nous propose le Pape. 

Le chemin de croix est une ancienne tradition de l’Église 

catholique qui remonte au IVe siècle, quand les chrétiens se 

rendaient en pèlerinage en Terre Sainte. 

Comme nombre de nos traditions catholiques, le chemin 

de croix peut être riche, profond et chargé de sens ; mais, 

en même temps, nous pouvons perdre la vision de ce qu’il 

signifie et la manière de le relier à notre vie quotidienne. 

Voici les huit raisons pour lesquelles, selon le pape Fran-

çois, nous devrions prier le chemin de croix. 

 

1. Le chemin de croix nous aide à placer notre confiance en Dieu 

« Dans la Croix du Christ, il y a tout l’amour de Dieu, il y a son immense Miséricorde. Et c’est un amour auquel 

nous pouvons nous fier, auquel nous pouvons croire… Ayons confiance en Jésus et remettons-nous totalement à 

Lui, car Lui ne déçoit jamais personne ! C’est seulement dans le Christ mort et ressuscité que nous trouvons le 

Salut et la Rédemption. » 

(Discours du pape François – chemin de croix, JMJ, 26 juillet 2013) 

2. Le chemin de croix nous plonge dans l’histoire 

« Et  toi, comme lequel d’entre eux veux-tu être ? Comme Pilate, comme le Cyrénéen, comme Marie ? Jésus te 

regarde en ce moment et te dit : "Veux-tu m’aider à porter la Croix ?". Frères et sœurs, toi, avec toute ta force 

de jeune, qu’est-ce que tu lui réponds ? » 

(Discours du pape François – chemin de croix, JMJ, 26 juillet  2013) 

3. Le chemin de croix nous rappelle que Jésus souffre 

avec nous   

« Dans la Croix du Christ, il y a la souffrance, le péché 

de l’homme, aussi le nôtre, et Lui accueille tout avec 

les bras ouverts, prend sur ses épaules nos croix et 

nous dit : "Courage ! Tu n’es pas seul à les porter ! Je 

les porte avec toi, J’ai vaincu la mort et Je suis venu te 

donner espérance, te donner la vie". » 

(Discours du pape François – chemin de croix, JMJ, 26 

juillet 2013)  
 

 

4. Le chemin de croix nous invite à l’action 

« Mais la Croix du Christ invite aussi à nous laisser contaminer par cet amour, elle nous enseigne alors à regar-

der toujours l’autre avec miséricorde et amour, surtout la personne qui souffre, qui a besoin d’aide, qui attend 

une parole, un geste. » 

(Discours du pape François – chemin de croix, JMJ, 2013) 
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 5. Le chemin de croix nous aide à nous décider pour (ou contre) Jésus 

« Elle [la croix] est aussi jugement : Dieu nous juge en nous aimant. Rappelons-nous cela : Dieu nous juge en 

nous aimant. Si j’accueille son amour je suis sauvé, si je le refuse je suis condamné, non par Lui, mais par moi

-même, parce que Dieu ne condamne pas, Lui ne fait qu’aimer et sauver. » 

(Discours du pape François – Vendredi Saint, 29 mars 2013)  

6. Le chemin de croix nous révèle la réponse de Dieu au mal dans le monde  

« La Croix de Jésus est la Parole par laquelle Dieu a répondu au mal du monde. Parfois il nous semble que 

Dieu ne répond pas au mal, qu’Il demeure silencieux. En réalité Dieu a parlé, a répondu, et sa réponse est la 

Croix du Christ : une Parole qui est amour, miséricorde, pardon. » 

(Discours du pape François – Vendredi Saint, 29 Mars 2013) 

 

7. Le chemin de croix nous donne la certitude de l’amour fidèle de Dieu pour nous 

« Qu’est-ce que la Croix a laissé en ceux qui l’ont vue et en ceux qui l’ont touchée ? Qu’est-ce que la Croix 

laisse en chacun de nous ? Elle laisse le bien que personne ne peut nous donner : la certitude de l’amour fidè-

le de Dieu pour nous. » 

(Discours du pape François – chemin de croix, JMJ,  26 juillet 2013) 

  

8. Le chemin de croix nous guide de la Croix à la Résurrection   

« Ô Jésus, guide-nous de la Croix à la Résurrection, et apprends-nous que  ce n’est pas le mal qui aura le der-

nier mot, mais l’amour, la miséricorde  et le pardon. Ô Christ, aide-nous à nous exclamer à nouveau : "Hier 

j’étais crucifié avec le Christ, aujourd’hui je suis glorifié avec Lui. Hier j’étais mort avec Lui, aujourd’hui je suis 

vivant avec Lui. Hier j’étais enseveli avec Lui, aujourd’hui je suis ressuscité avec Lui". » 

(Discours du pape François –Vendredi saint, 18  avril 2014)  
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EVENEMENTS  PASSES ….. et    A VENIR……. 

 

Soirée crêpes de l’aumônerie 

Les jeunes de l’aumônerie ont assisté le samedi 8 février 

à la messe des familles à Lançon puis ont convié toute la 

communauté à leur soirée crêpes à la salle paroissiale. 

Partage, crêpes, discussions et même quelques pas de 

danses ! 

 

 

RÉCOLLECTION DE CARÊME 
 

Le Mouvement Chrétien des Retraités (M.C.R) Diocésain et l'équipe de notre Unité 

Pastorale convient tous les retraités, jeunes ou moins jeunes, membres ou non du 

mouvement, à 

 

  VIVRE UN TEMPS FORT DE CARÊME   

LE JEUDI 12 MARS   -   

DANS LE CADRE VERDOYANT ET PAISIBLE DU DOMAINE DE PETITE à GRANS  

 
Notre Aumônier, Père Michel VANNOORENRGHE, nous propose une journée de RÉCOLLECTION, dont le déroule-

ment nous sera communiqué d'ici quelques jours. Des affiches seront apposées dans les paroisses. 

Nous savons, dés à présent, qu'une conférence/débat sera animée, après l'accueil du matin, par le Père Christian 

VIAN du Diocèse de DIGNE. L' Eucharistie sera célébrée dans la Chapelle en toute fin de matinée. 

Après le repas, que nous pouvons prendre au Domaine, 7 ateliers seront mis en place.  

A noter, la possibilité de recevoir le sacrement de réconciliation. 

Nous pouvons, bien entendu, organiser un co-voiturage. 
 

"CHOISIS DONC LA VIE "  étant le thème du parcours de l'année 2020, nous savons que cette journée sera riche et 

belle et qu'elle nous portera dans la FOI, L’ESPÉRANCE et l' AMOUR jusqu'au matin de PÂQUES ! 
 

Pour tous renseignements :  

Michèle :  06 62 90 74 04      ou    Accueil paroissial le mardi matin 04 90 55 02 63 
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UN CHRÉTIEN D’ORIENT A PÉLISSANNE 

LE 13 MARS 2020  
à 20h30 

 

Notre paroisse aura la joie de recevoir Ziad Hilal 

qui témoignera de son expérience vécue à Homs 

durant la guerre. 

 

Pour se rappeler des évènements de ces six an-

nées en Syrie, et mieux apprécier ce témoignage 

en direct, il est bon de lire auparavant le livre du 

père Hilal : « Homs, l’espérance obstinée », dis-

ponible à la librairie « la portée des mots » à Sa-

lon. 

 

 

M o n t r o n s - l u i 

notre intérêt et 

notre soutien 

par une présen-

ce nombreuse et 

un accueil cha-

leureux. 
 

 

 

Tous les samedis, de 9h30 à 11h, le père Gratien 

sera présent à l’église de Pélissanne. 

 

Il se tient à disposition de 

toute personne désireuse de 

s’adresser à un prêtre:  

 pour un échange, une 

discussion, une ques-

tion, un conseil 

 pour une confession.  

Pastorale du deuil: 

Pour alléger les charges de nos prêtres, des laïcs missionnés par leur évêque sont appelés de plus en plus 

souvent à célébrer des obsèques sans Eucharistie. Pour notre unité pastorale, ce sont Marie-Claude Boitier 

et Violette Imbert qui assurent cette mission depuis 15 ans (lettre de mission de 3 ans jusqu'en 2022). Il 

faut penser à préparer la relève ou/et le renfort de cette équipe très sollicitée (2 à 4 célébrations par mois 

chacune). Une formation est en cours cette année à Salon (pour leurs paroisses) et le diocèse prévoit une 

autre formation l'an prochain. Les Paroissiens qui sont suffisamment disponibles et qui sont intéressés par 

cette mission sont priés de se faire connaître auprès du secrétariat paroissial ou des "célébrantes" déjà en 

mission. Ils pourront être invités à assister à l'entretien avec les familles en deuil et à certains rites des cé-

lébrations (lectures, animation musicale,...). Les célébrantes actuelles trouvent un enrichissement spirituel 

particulier dans cette mission qui comporte toujours un message de foi envers les familles et des témoi-

gnages profonds et émouvants. Merci de vous manifester! 

 

Mercredi 26 février: messe des Cendres : 

 à 19 h à Pélissanne  

 à 18 h à Lançon. 

 

 Mercredi 4 mars , à 20h ,  

à l’église de Pélissanne: 

soirée louanges et prières  

 

Repas partage tous les 2èmes dimanches du mois à 12h , aux Pénitents Gris. 

Rendez-vous le dimanche 8 mars! 

 

Tous les vendredis: Chemin de Croix : 

 à 15 h à Pélissanne  

 à 16 h à Lançon. 
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Vie de nos paroisses 

 PELISSANNE LANCON AURONS LA BARBEN 

MARDI 

MESSE: 09h00 

(sauf les 1er et 4ème mar-
dis du mois) 
 

Le 4ème mardi du mois: 

MESSE: 10h45 à la 

maison de retraite de 

Lançon 

 

Le 1er mardi du 

mois: 

MESSE : 09h00 

MERCREDI 

Le 2ème mercredi du mois: 

MESSE: 15h à la maison 

de retraite de Pélissanne 
 

Le 3ème mercredi 

du mois 

MESSE: 19h00 
 

JEUDI 

MESSE: 09h00 
 

Prière du CHAPELET: 

17h30—18h30 

   

VENDREDI  

Le 2ème vendredi du mois:  

MESSE: 18h00 

Messe des défunts 

  

SAMEDI  
MESSE: 18h00  

(horaires d’hiver) 
  

DIMANCHE MESSE: 10h00    

Ils ont rejoint la maison du Père en février: 

 Antonia PIERROT  

 Jean-Claude DEGUEILLE  

 Lilette BLANCHET  

 Alain PRADEL  

 Lucette NACHTRIPP  
 

Prions pour eux: 

« Donne-leur, Seigneur, le repos éternel  et que brille sur eux  

la lumière de ta face. Qu’ils reposent en paix. Amen. » 

Unité pastorale « Via Aurelia » - 

Accueil paroissial : 

-au presbytère de Pélissanne: 10h à 11h30, du lundi au samedi. Tél: 04 90 55 02 63  

-au presbytère de Lançon:  lundi de 14 à 16h et jeudi de 16 à 18h.  Tél: 04 90 42 80 27  

Vous pouvez retrouver ce journal sur le  Site internet: https://paroisses-aixarles.fr/pabl/ 


